
問１：今回のシンポジウムは、いかがでしたか？

1 非常に良かった 25
2 良かった 28
3 普通 3
4 あまり良くなかった 0
5 良くなかった 0
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問２：今回のシンポジウムに参加して中小企業振興の重要性についての理解は深まりましたか？

1 非常に深まった 24
2 深まった 30
3 あまり深まらなかった 0
4 変わらない 1
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●「非常に良かった」「良かった」という回
答が合計で95％あった。

●「良かった点」の主な意見としては、
・松山市以外の事例が聞けた。
・松山市だけでなく、他の地域からの視点
など分かりやすかった。
・様々な役割を担うパネリストから、様々
な切り口から話が聞けた。

●「良くなかった点」の主な意見としては、
・時間が短かった。
・具体的な実例などがもっと知りたかっ
た。

●「非常に深まった」「深まった」という回
答が合計で98％あった。
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2 良かった 

50% 

3 普通 

5% 

1 非常に

深まった 

44% 
2 深まった 

54% 

4 変わら

ない 
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問３：中小企業振興施策について望まれることをご自由にお書きください。

【主な意見】

問４：中小企業振興円卓会議について望まれることをご自由にお書きください。

【主な意見】

問５：その他、中小企業振興に対するご意見がありましたらご自由にお書きください。

【主な意見】

・中小企業経営者の声を吸い上げて協議を進める仕組みづくりをしていただきたいです。
・町の活性化の実のあるエンジンとなるようなものになって欲しい。（絵にかいたモチにならぬよう）
・会議ででた議論内容の周知をして欲しい。
・中小企業が新商品やサービスの提供や販路開拓を行う為の支援策を積極的に提案してあげて欲しい。
・今日、円卓会議が市にしばられることのない任意な会議であることを知り、大変期待できる会議だと思いまし
た。充分な議論を通じてよりよい提案を市になげかけてくれることを期待します。あと、もし可能なら円卓会議のメ
ンバーだけによる会議以外にも、より多くの人々の意見を反映できるようなことができるようにして欲しいです。
・長期的な視野による施策の検討。
・これまでの行政主導の会議や組織にはない、自由な意見、提案が出てくるようにしてもらいたい。

・年に１回は今回のようなシンポジウム企画をしていただきたい。
・それぞれの条例＝理念に基づいた行政間の連携にも期待したいです。
・条例はできました。これからの松山の発展はまさに我々中小企業家自身の努力によると思います。中小企業
家ひとりひとりのまさに生き方が試されていると思います。皆の幸せな社会の実現のために、一同頑張っていこ
うではありませんか!!
・松山市の取り組みに興味があり、他県より参加させて頂きました。パネルディスカッションの皆さんの"熱い思
い”が印象的でした。特に”行政マン”の皆さんの思いと戦略性に大いに刺激を頂きました。ありがとうございまし
た。
・地域活性化、福祉、一次産業等、あらゆる分野での課題解決のために、中小企業振興がかかわっていることを
痛感した。

・中小企業のニーズに合った施策に落とし込んでもらいたい。
・創業支援、創業に向けた教育、人材育成を積極的に取組んでもらいたい。
・松山市独自の施策や、業種や地域等のピンポイントによる施策。
・地域で本当にがんばっている中小企業がやりがいを感じる生きた施策になってほしい。
・低迷している地域の中小企業を支援することで活性化させ、松山の産業がより良いものとなるよう議論を重ね
て欲しい。
・正直、様々な価値観をもっているすべての方を満足させることは困難かもしれません。ただ、少しでも多くの中
小企業家の安定的な成長(売上UP、社会的な重要性)を通じて、雇用が維持され、ひとりひとりが豊かに暮らせる
ような社会になっていく・・・そんな最大公約数的な施策を期待しています。
・松山市の将来、ビジョン、グランドデザインが広く市民に周知され、その中での中小企業の役割、必要性が理解
されるよう、縦割りを排除、実効性の高い施策と周知、理解が必要です。

以上、一部ですが、いただきました御意見を紹介させていただきました。この他にも多数の貴重な御意見
をいただきまして、ありがとうございました。いただきました御意見は、今後、中小企業振興施策を進めて
いく上で、参考とさせていただきます。 


